

FOOTBALL MAGAZINE

Comment gérer la longue trêve hivernale ?

La longue trêve hivernale peut avoir des conséquences au sein des clubs du District Côte d'Opale. Les clubs locaux s'y préparent pour éviter de perdre des licenciés ces prochains mois.



Le Calais Football Club des Hauts-de-France donne rendez-vous aux clubs et aux supporters les 26, 27 et 28 décembre prochains salle Coubertin.

Les phases aller des championnats seniors et jeunes du District Côte d'Opale se sont terminées dimanche dernier. Les compétitions ne reprendront que le 10 mars 2019 : que faire durant cette très longue trêve ? Nous avons fait le tour de quelques clubs du Calaisis, quelles sont leurs solutions pour la combler ? À la commission des compétitions, la décision de l'arrêt des matches officiels et la reprise en mars sont un compromis et une réponse aux souhaits des clubs : « Le problème, c'est que nous sommes tributaires de la météo. L'année dernière, nous avons eu une fin de mois de novembre exécrable, décembre et janvier du même genre. Les matches avaient donc été reportés en janvier et reportés de nouveau. Les dirigeants de club ne souhaitent pas jouer en janvier après la trêve de Noël ni en février pendant les vacances scolaires. Il est donc très difficile de faire un calendrier et de satisfaire tout le monde », explique Jean-Claude Dagbert, membre de cette

commission du District. Une marge pour d'éventuelles remises de matches en quelque sorte. Jusqu'à aujourd'hui, aucune rencontre n'a été reportée.

DIRIGEANTS ET ÉDUCATEURS CONCERNÉS

Quelques rassemblements en ce qui concerne le football animation (foot à 8) sont programmés pour les jeunes pousses de la catégorie U13 avant le père Noël et les chocolats. Le challenge U13 débute ce samedi 1^{er} décembre. Le Festival Pitch foot, réservé également aux U13, débutera le 8 décembre pour la phase 1, les jeunes sont accueillis sur les terrains des quatre secteurs du District ; près de chez nous, les rencontres auront lieu sur les stades municipaux du Fort Vert, de Nortkerque et d'Audruicq. Au club calaisien de l'Entente, Régis Legrand, le président, veut occuper les jeunes joueurs pour éviter l'éparpillement : « Notre responsable de l'école de football, Jean-Charles Domaerel, a inscrit les tout-petits dans des plateaux en salle à

Oye-Plage ou même en herbe, à l'exemple d'un tournoi à l'Amicale Pascal en décembre. Et puis le 23, nous invitons les joueurs, les parents, les sponsors et la municipalité à l'arbre de Noël en la salle Constantine avec cadeaux et collation. Janvier, février ne seront pas oubliés, après avoir participé au traditionnel tournoi du Calais Football Club des Hauts-de-France salle Coubertin en fin d'année civile. Il reste les seniors pour qui il faudra trouver des matches amicaux, pas évident si les conditions atmosphériques viennent s'en mêler ».

LES CLUBS DE DISTRICT AU REPOS FORCÉ

Au-delà de la suspension des matches officiels, d'un point de vue mental, l'oisiveté n'est jamais positive, il y a le problème des corps. Tous les entraîneurs le savent, le rythme compétition entraînements est essentiel pour la performance. Les séances physiques et techniques ne compensent pas l'âpreté des rencontres officielles.

Dans le club de la côte, l'US Blériot-Plage, la municipalité a eu l'heureuse idée de mettre à disposition un terrain synthétique. Un programme de matches amicaux est d'ores et déjà prêt pour l'équipe réserve qui évolue en D1 : « Heureusement si défection en équipe A, les joueurs pourront être alignés », souligne Olivier Pelé, le responsable de l'équipe B. Les demandes de l'extérieur et au sein du club toutes catégories confondues sur ce genre de terrain nécessitent un planning serré.

TOURNOIS EN SALLE PENDANT LES FÊTES

Le Calais football club des Hauts-de-France donne rendez-vous pour trois jours de foot pour les plus petits, des catégories U6 à U9, U10-U11 et enfin les U12, U13 seront invités lors de la dernière journée : « Un rassemblement d'équipes de club entre les deux fêtes qui s'adresse à tous les 26, 27 et 28 décembre », précise Guillaume LeFranc, le secrétaire du club calaisien, qui en outre se pose la ques-

tion des présences aux entraînements durant la longue interruption : « Ils ne seront pas pressés de s'entraîner puisqu'ils ne reprennent qu'au mois de mars ».

L'AS Marck ne sera pas en reste après le réveillon et jour de l'An : « Nous mettons la dernière main à la préparation du tournoi pour le foot animation les 3, 4 et 5 janvier », signale Philippe Brame, le directeur technique, qui attend un nombreux public salle des Dryades. Quant au club du Beau-Marais, la salle Coubertin n'aura pas le temps de refroidir, ils ouvriront les portes pour un tournoi open les 29 et 30 décembre. Le club a concocté un programme d'activités pour garder sous pression toute cette jeunesse. Il est vrai que ses dirigeants sont des maîtres en la matière. Trêve allongée ou pas, les passionnés cherchent et trouvent des solutions pour combler cette longue période de trois mois de disette : proposer pour ne pas perdre les bonnes habitudes et éviter la fuite des licenciés. ■ GÉRARD BENCE